
 

 

 
Procès-verbal 

Conseil d’établissement 
5e séance régulière  

Mardi 25 mars 2025, 18h30  
Local du SDG de l’école Saint-Jean-Baptiste 

 
Présences 
 
Mme Francine Bisson, parent  Mme Camille Laflamme-Cayer, enseignante 
Mme Jessica Therrien, parent  M. Cédric Lauzon, enseignant 
Mme Andrea de la Rosa Diaz, parent   Mme Nadia St-Onge, éducatrice spécialisée 
Mme Julie Gadoury, parent  Mme Patricia Lalonde, tech. SDG 
 
M. Michel Millard, membre de la communauté 
Mme Geneviève Laberge, directrice 
 
Absence 
Mme Elisabeth Joly, orthophoniste 
Mme Audrey Viens, parent  
 
1. Ouverture de la séance et vérification du quorum 

Nous avons le quorum. 

 

2. Nomination d’un(e) secrétaire d’assemblée 

Camille Laflamme-Cayer 

 

3. Questions du public 

Nous n’avons pas de question du public. 
 

4. Lecture et adoption de l’ordre du jour  

 

CE24-25/28 

Il est proposé par M. Cédric Lauzon d’adopter l’ordre du jour tel que présenté.  

 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

 

 

 

 



 

 

 

5. Lecture, suivis et adoption du procès-verbal de la rencontre du 28 janvier 2025  

 

CE24-25/29 

Il est proposé par Mme Nadia St-Onge d’adopter le procès-verbal tel que présenté.  

 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

 

 

6. Information sur la vie de l’école 

6.1. Présentation de la nouvelle technicienne en SDG 

Mme Laberge explique le changement de la technicienne en SDG. Elle présente 

Patricia Lalonde, celle qui a appliqué sur le poste et qui l’a obtenu. Mme Lalonde se 

présente et partage son parcours professionnel.  

 

6.2. Jour de la Terre 

Mme Laberge partage les activités qui sont prévues pour la journée de la Terre, le 22 

avril. Audrey Bisaillon (comité activités spéciales) a préparé plusieurs activités pour en 

faire une journée spéciale. Les parents sont encouragés à utiliser un moyen de 

transport écologique (marche, vélo, co-voiturage) pour venir porter leur enfant à 

l’école. Il est aussi proposé de faire une boîte à dîner zéro-déchet pour leur enfant. 

Pendant la journée, il y aura une période sans électricité (sans lumière, sans écran…). 

En avant-midi, il va y avoir une activité de plantation de semis dans les classes. En 

après-midi, il y a aura une activité de ramassage de déchets dans le quartier autour 

de l’école. Les élèves peuvent porter un costume de super-héros pour l’évènement. 

Pour faire du pousse, Mme Jessica Therrien propose de faire éventuellement un jardin 

communautaire en collaboration avec l’OPP.  

 

 

7. Critères de sélection des directions d’établissement (consultation) 

Mme Laberge présente le processus de sélection des directions d’établissement. Elle 

présente un tableau synthèse qui comporte trois grands domaines : gestion de soi, 

gestion des relations et gestion du travail. Mme Jessica Therrien mentionne qu’une 

compétence particulièrement importante pour l’école Saint-Jean-Baptiste est le 

leadership, tous les membres du CÉ sont d’accord avec cela. 

 

 

 



 

 

 

8. Photo scolaire 2025-2026  

Pour l’année scolaire 2024-2025 l’école a fait affaire avec FotoPlus. L’école a reçu 

des propositions de la même compagnie, ainsi que d’une compagnie de Sherbrooke 

et une de Rigaud pour l’année à venir. Nous allons poursuivre avec FotoPlus pour 

2025-2026. 

 

CE24-25/30 

Il est proposé par Mme Julie Gadoury d’approuver le choix de la compagnie pour la 

photo scolaire tel que présenté. 

APPROUVÉ À L’UNANIMITÉ 

 

9. Bénévole de l’année 

Mme Francine Bisson sera la bénévole de l’année, car elle est impliquée dans le CÉ, 

l’OPP, la bibliothèque de l’école, ainsi que le Club des petits déjeuners. C’est 

amplement mérité!  

 

 

10. AN83 : Aide aux parents  

Avec l’annexe 83 il est possible d’offrir des ateliers aux parents du préscolaire et du 

premier cycle pour les outiller à la maison.  

 

Le premier atelier sera pour le préscolaire 5 ans, il se nomme « en route vers la 

première année, apprendre en s’amusant » et sera animé par Élisabeth Joly. Cet 

atelier aura lieu le 17 avril en avant-midi, ainsi que le 23 avril en après-midi. 

 

Le deuxième atelier sera pour le 1er cycle. Il y a aura deux volets. Le premier volet sera 

« trucs et astuces pour faciliter la période de devoirs à la maison », il sera animé par 

Kimberly Underhill. Le deuxième volet sera « stratégies pour l’étude à la maison », il 

sera animé par Claudia Duchaine-Tremblay. Cet atelier aura lieu à la fin avril ou au 

début du mois de mai. 

 

CE24-25/31 

Il est proposé par Mme Jessica Therrien d’approuver l’utilisation de l’annexe 83 telle 

que présentée. 

APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 

 

 



 

 

 

 

 

 

11. Parole  

 

11.1. Aux enseignants :  

Avec la fin de la deuxième étape, M. Cédric Lauzon souligne la rigueur entre les 

membres du personnel (orthopédagogues, T.E.S., psychoéducatrice, 

orthophoniste) pour répondre aux besoins des élèves. Ces gens sont toujours 

disponibles pour accompagner les enseignants et les élèves. Leur soutien et leur 

flexibilité sont grandement appréciés par l’équipe des enseignants.  

 

De plus, pour la 3e année de suite, les enseignants de la 6e année ont fait une 

semaine au secondaire avec leurs élèves. Pendant une semaine, les élèves vivent 

comme s’ils sont au secondaire : matériel dans le casier, changement de groupes, 

enseignants variés selon les matières, cadenas sur leur casier, etc. 

 

11.2. Au personnel de soutien :  

Mme Nadia St-Onge mentionne que l’animation des ateliers Hors-Piste sont 

terminés dans les classes.  

 

Avec des élèves sélectionnés, Francis Castonguay et elle ont commencé à faire 

des ateliers de modélisation de bons comportements dans les sports de 

compétition. Ces rencontres se déroulent pendant le dîner.  

 

Nadia St-Onge a commencé à faire des capsules « détectives empathiques et 

messages clairs » avec un groupe de 3e année.  

 

11.3. À la technicienne en service de garde : 

Mme Patricia Lalonde explique qu’elle a remis aux éducatrices le document des 

consignes concernant les travaux sur la rue Rainville. Les travaux vont débuter le 

26 mars.  

 

Il reste deux journées pédagogiques d’ici la fin de l’année scolaire. Une journée 

aura comme thème « les Premières Nations » et l’autre se déroulera en partie au 

cinéma Carnaval.  

 



 

 

Avec le changement de température, il y a une baisse de fréquentation chez les 

élèves plus âgés à la fin de la journée.  

 

Pour l’année 2025-2026, il y a 68 inscriptions comparativement à 81 pour l’année 

2024-2025.  

 

11.4. À la représentante des professionnels :  

Mme Élisabeth Joly est absente. 

 

11.5. À la représentante du comité régional des parents :  

Mme Julie Gadoury résume la dernière rencontre du comité régional des parents. 

Le sujet de la violence et l’intimidation dans les écoles a été abordé. Ils ont 

également discuté de l’intimidation dans le cyberespace et qui doit intervenir 

lorsque cela arrive.  

 

Il y aura un nouveau code d’éthique pour les membres du personnel; il s’en vient.  

 

Le 7 juin, il y aura une grande journée des petits entrepreneurs. Les élèves 

peuvent s’inscrire et vendre leurs confections dans les marchés (dans certaines 

écoles).  

 

11.6. Parole au représentant de la communauté :  

M. Michel Millard explique que le déjeuner pour toute l’école, le 27 février, a très 

bien été. 280 sacs contenant un fromage, un Yop, une clémentine ou une pomme 

ainsi qu’un croissant ont été fait pour les élèves et les membres du personnel.  

 

Pour l’année prochaine, il risque de manquer 6-7 bénévoles pour le Club des 

petits déjeuners.  

 

11.7. Parole à l’OPP :  

Le bal d’hiver a été un grand succès. 

 

Le 2 mai, il y aura une soirée cinéma à l’extérieur pour toutes les familles de 

l’école. Un écran gonflable géant sera loué et des collations seront achetées. Ce 

sera payé avec l’argent accumulé pendant l’année. L’activité sera gratuite. Pour 

le choix du film, un sondage sera envoyé aux enseignants de l’école pour qu’ils le 

fassent avec leurs élèves.  

 



 

 

Lorsque les travaux devant la rue seront terminés, l’OPP va s’occuper de faire 

l’embellissement des plates-bandes devant l’école.  

 

 

12. Autres points d’information 

12.1 Ouverture du service de garde.  

L’année prochaine, l’école commence à la suite de la fête du Travail. Comme c’est 

plus tard qu’à l’habitude, il y aura un bris de service entre la fin des camps de jour et 

la rentrée scolaire. On se questionne si l’ouverture du service de garde (28 et 29 

août) serait une possibilité. Pour que le service de garde ouvre, il doit y avoir au 

moins 40 inscriptions par jour. Un sondage sera envoyé aux parents.  

 

 

13. Levée de l’assemblée à 20h35 

 

Geneviève Laberge 
Directrice 


